



Masas

órgano del PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO de Argentina
Sección del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional

¡APLASTAR LA REFORMA LABORAL! ASAMBLEA Y PARO



REVOLUCIÓN Y DICTADURA PROLETARIAS

MOVILIZAR UNITARIA Y MASIVAMENTE EXIGIR PARO GENERAL Y PLAN DE LUCHA DESDE LAS BASES **¡¡¡DEBEMOS DERROSTAR LA REFORMA LABORAL DE LAS GRANDES CORPORACIONES Y EL FMI!!!**

Solo es posible con los métodos de lucha de la clase obrera, ninguna confianza en gobernadores, legisladores y la Justicia

Estamos frente a un ataque extraordinario a los **derechos laborales**. No se puede dejar pasar esta Ley, ni total ni parcialmente. La clase obrera durante varias décadas conquistó los derechos con su lucha, con su organización. Para defenderlos debe confiar sólo en sus propias fuerzas, en sus propios métodos de lucha, en su organización. El capitalismo en descomposición descarga violentamente su crisis sobre nuestras espaldas.

La huelga es un arma principal, puede paralizar el país. Debe ser preparada, organizada, para que sea contundente, desde las bases, y para que se extienda todo lo necesario para derrotar la política de las grandes corporaciones y el FMI. Debemos impulsar esta medida en todos los lugares impulsando los métodos de la democracia sindical para resolver cómo se encara la lucha.

La CGT convoca el miércoles 11 a movilización al Congreso a las 15:00, cuando comienza el tratamiento en el Senado. Dio libertad de acción a los gremios para convocar ceses de tareas ese día y convoca a concentraciones frente a las sedes de la Casa de Gobierno en cada provincia. Dice la CGT que no descarta la posibilidad de convocar a un paro general en el futuro, pero la gravedad del ataque impone empezar parando el país.

No hay nada que dialogar o conciliar con quien ha declarado la guerra contra los trabajadores, contra el derecho a la educación, salud y vivienda, que liberó todas las tarifas, que nos ha pulverizado el poder adquisitivo y reprime violentamente las protestas. No hay nada que dialogar con el Gobierno que abrió las importaciones indiscriminadamente para destruir la industria, que está dejando decenas de miles de trabajadores en la calle. Que entrega la soberanía del país para facilitar su saqueo. Y quiere aprobar el acuerdo colonial con EE.UU. La dirección de la CGT se mantuvo hasta diciembre con Gerardo Martínez de la UOCRA en el Consejo de Mayo con empresarios y Gobierno como si pudiera haber algo en común con ellos.

No tenemos ninguna confianza en los gobernadores y

los **legisladores**, ya hemos visto como han sido cómplices del Gobierno que compra los votos por distintos medios, un Congreso que es incapaz de investigar los fraudes de la deuda externa y los legaliza. A aquellos que aún se reclaman defensores de los trabajadores y de la Nación se les debe exigir que acompañen las medidas de lucha de la clase obrera. Nunca se puede subordinar el interés de la clase a sus maniobras o especulaciones.

Muchos de ellos parecen más preocupados por la pérdida de ingresos por la coparticipación que por los derechos laborales. Es tan oscura y siniestra la actitud del Gobierno que ni siquiera sus propios legisladores conocen el texto que se presentará para aprobar.

Ya vimos como naufragó la ilusión de derrotar electoralmente a Milei hace pocos meses y es una tontería pretender que hay que esperar al 2027. ¡A Milei debemos derrotarlo ahora! Cada día que pasa hace más y más daño a los trabajadores y el país.

La “responsabilidad” de que este proyecto se apruebe en el Congreso, es de los trabajadores, de la calidad de lucha que hagamos para impedir que se consume este ataque. No estamos de acuerdo en que los legisladores puedan resolver sobre nuestros derechos al margen de nuestra lucha.

Ninguna confianza en la Justicia. Gerardo Martínez dice que “en el caso de aquellos artículos que sean inconstitucionales, seguramente desde la CGT recurriremos a la justicia para solicitar su rechazo”. Esto es una trampa. La Justicia está colonizada por las grandes corporaciones que han dejado que se pisoteen la Ley y la Constitución. Es querer hacernos creer que alguna institución del Estado burgués puede defender el interés de los trabajadores.

El Gobierno representa a una ultraminoría parasitaria, las grandes corporaciones, a los sectores más concentrados, al FMI, y en la última votación perdió más de 5 millones de votos respecto de 2023. Es un régimen de dictadura civil que necesita imponer autoritariamente sus políticas reaccionarias y antinacionales.

Impulsemos asambleas, plenarios y reuniones en todos los lugares de trabajo. Es con los trabajadores con quién hay que hablar, es donde se debe medir la disposición a ir al paro y resolver el plan de lucha. Esa es la voz que deben escuchar.

Dice la CGT que la posibilidad de parar no llegó a discutirse en el Consejo Directivo. Pero algunos gremios desde hace semanas vienen proponiendo abiertamente parar y movilizar, como Aceiteros, UOM, gremios del transporte, SUTNA, CTAs, y un plan de lucha para derrotar al Gobierno.

Es necesario impulsar el paro nacional y plan de lucha para derrotar la política antiobrera y antinacional de Milei. Para derrotar la Reforma Laboral, recuperar el poder adquisitivo de salarios y jubilaciones imponiendo el salario mínimo vital y móvil igual al costo de la canasta familiar, para detener los despidos y el cierre de fábricas y comercios, para proteger la industria nacional, para terminar con el trabajo precarizado, para desconocer la deuda externa fraudulenta y defender la soberanía nacional. **Es la clase obrera la que debe tomar esta lucha en sus manos**, por sus propios reclamos y los recla-

mos democráticos y nacionales de la mayoría. No será con estos dirigentes que buscan eludir su responsabilidad privilegiando los acuerdos con las patronales con los gobiernos, con los legisladores. Deberá ser con otros que se hagan cargo de la responsabilidad histórica, seleccionados desde las bases.

El imperialismo norteamericano aplica una política agresiva para dominar todo el Continente, que considera suyo, para tomar el control del Canal de Panamá, para someter a Venezuela secuestrando a su Presidente y bloqueándola completamente; ahogando Cuba con un bloqueo total; amenazando ocupar Groenlandia; amenazando una y otra vez a Colombia y México; presionando a Brasil, tratando de imponer sus políticas a todos los países, ampliando la intervención militar.

Sólo la clase obrera puede tomar en sus manos la tarea de liberar a nuestra nación acaudillando a todos los oprimidos en un frente único antiimperialista y a la vez se arrancará todas las cadenas que la someten a la explotación capitalista. Luchando por su propio poder, única vía para transformar nuestras sociedades y poner todos los recursos al servicio de la mayoría.

¡Fuera EE.UU. de Argentina y de América Latina! No a la entrega del puerto de Ushuaia, no a sus bases militares, no a las excursiones de sus funcionarios para digitar el saqueo de nuestro país

Un clima de sospecha se vivió en Tierra del Fuego con un aterrizaje “fantasma”, de un avión Boeing militar C-40 Clipper de EEUU sin tripulantes identificados. La aeronave partió de la Base Conjunta Andrews, en Maryland, e hizo escalas en Puerto Rico y Buenos Aires antes de Ushuaia.

Equipado con sistemas de comunicación encriptada y áreas de descanso para pasajeros distinguidos, el avión simboliza efectivamente un **atropello a la soberanía**. El vuelo operó bajo un código del Comando de Movilidad Aérea, lo que inicialmente alimentó las sospechas de que los pasajeros eran militares de alto rango, antes que la Embajada confirmara las identidades.

Coincidio con la intervención del puerto 3 días antes y los despidos de trabajadores locales, generando genuina desconfianza.

Luego la Embajada confirmó que llegaba una **misión clave de legisladores estadounidenses**. La Embajada de EEUU precisó que se trató de una “delegación bipartidista del Comité de Energía y Comercio de la Cámara de Representantes”. Según el comunicado, los congresistas via-



jaron a la Patagonia para abordar una agenda técnica que incluyó el **procesamiento de minerales críticos, la gestión de residuos mineros y la investigación en salud pública**.

El hecho de que se trasladaran en un Boeing de la Fuerza Aérea mantuvo en alerta a sectores locales.

Pese a la explicación oficial, en Tierra del Fuego se denunció un “interés geopolítico” oculto tras la reciente intervención. En el Gobierno provincial la reacción fue

de absoluta desconfianza. El secretario jurídico de Tierra del Fuego advirtió que la visita generó “mucha inseguridad” debido a que **no existió ninguna comunicación previa con las autoridades locales**, “la ubicación del puerto de Ushuaia es demasiado valiosa como para creer que se trató de una simple visita de rutina sobre ambiente”. De Ushuaia fueron a Neuquén a visitar Vaca Muerta. El Gobierno de Figueroa también se mostró sorprendido y disgustado porque no estaba informado de la visita.

El conflicto estalló el jueves 22 de enero, 3 días antes de la llegada del avión, cuando el Gobierno nacional **decidió intervenir el puerto de Ushuaia**, mediante Resolución 4/2026 de la Agencia Nacional de Puertos y Navegación (ANPyN), publicada en el Boletín Oficial, desplazando a las autoridades locales y desvinculando a decenas de operarios. Para el gobernador Melella, esta medida fue un “avasallamiento al federalismo” que buscó despejar el camino para concesiones logísticas a favor de Estados Unidos. La falta de informes oficiales sobre el motivo de la intervención, sumada a la llegada del avión militar tres días después, disparó las alertas de sindicatos y legisladores fueguinos. Existe una fuerte sospecha de que es un primer paso para **entregarle el control estratégico de la zona a EEUU**.

La Justicia Federal rechazó el amparo presentado por el gobierno de Tierra del Fuego contra la intervención administrativa del Puerto de Ushuaia por 12 meses “debido a irregularidades financieras y fallas de infraestructura”. El Gobierno nacional argumenta que “**usó el superávit financiero del puerto para pagar la obra social estatal (OSEF) a través de la Ley Provincial N° 1596**”, lo que significó no cumplir el convenio de transferencia que obliga a la Provincia a reinvertir los ingresos solo en la actividad portuaria”.

El Gobernador señaló que “Entendiendo que la intervención es ilegal, es irracional, no tiene ningún tipo de fundamento ni de sentido... ¿cuál es el verdadero motivo detrás

de esto? Podrá ser algún negociado que uno quiera o realmente tiene que ver con una cuestión geopolítica porque **Argentina se ha ligado muy fuertemente a EEUU** y ha dado **paso de entrega de soberanía**. La verdad es que queda un manto de sospecha en este sentido fuerte...”.

Se exigieron explicaciones urgentes al Poder Ejecutivo sobre el destino de la **Base Naval Integrada**. Tierra del Fuego “**no es una base militar extranjera**” y se reclamó transparencia sobre los acuerdos que el presidente podría estar cerrando de espaldas al País. La llegada de los funcionarios puede estar vinculada con el objetivo de **una base naval conjunta**, una posibilidad que el Gobierno nacional desmintió en reiteradas oportunidades.

Milei ya recibió en Ushuaia a Laura Richardson y a Alvin Holsey, ambos jefes del Comando Sur, para supervisar proyectos de infraestructura. Aunque el Gobierno insistió en que la Base Naval es un proyecto puramente argentino, la frecuencia de las visitas y la llegada de este grupo de funcionarios reforzó la idea de que el Atlántico Sur se convirtió en **una prioridad de seguridad nacional para la Casa Blanca**. Tal como lo expresa el reciente documento de estrategia de seguridad de EE.UU.

Desde **2022**, Argentina construye en Ushuaia una Base Naval Integrada que busca “centralizar la logística antártica y el control del tránsito marítimo”, que está lejos de terminarse por falta de fondos, pero **despertó el interés de EEUU**. Debemos rechazar por todos los medios que la obra termine siendo una instalación binacional al servicio de la “seguridad nacional” de EEUU. complementando la base militar de la OTAN en Malvinas.

La clase obrera debe tomar en sus manos la defensa de la soberanía nacional ante la cobardía y complicidad de los gobiernos y los congresos, que es la cobardía e impotencia de la burguesía de rodillas frente al amo imperial. Los socorros financieros del gobierno de EEUU, y del FMI, no son gratis, tienen como contrapartida cederle todo lo que quieren.

La jubilación mínima debe ser igual al costo de la canasta familiar

En diciembre de 2023 la jubilación mínima fue de \$160.713 y en enero 2026 \$419.299,31, con un ajuste del 160,9%.

	Jubilación mínima	Bono	Total
dic-23	105.713,00	55.000,00	160.713,00
dic-25	349.299,31	70.000,00	419.299,31

Pero la inflación oficial desde diciembre 2023 hasta diciembre de 2025 fue del 259,34%.

Para mantener actualizado el haber jubilatorio mínimo

con los índices truchos del Indec se debió haber cobrado **\$577.506**. Un **38% adicional** solo para mantener el nivel de diciembre 2023, que tampoco alcanzaba.

¿Cuánto dinero se ahorra el Gobierno mes a mes quitando un pedazo de la jubilación a millones de jubilados? ¿Para qué? Para engordar los bolsillos de los capitalistas a los que les baja los impuestos, para usar esos fondos para comprar dólares y pagar la deuda externa fraudulenta.

La jubilación mínima debe ser igual al costo de la canasta familiar. Esta es la bandera que deben levantar los sindicatos y las centrales sindicales.

Nuevo socorro financiero de EEUU a Milei para pagar al FMI

Scott Bessent giró 808 millones de dólares para cubrir un vencimiento de intereses que vencía el 1 de febrero. Es la tercera ayuda en tres meses.

El monto del vencimiento era de 833 millones de dólares. Esta “ayuda” le permite “pagar” contrayendo más deuda, afectando limitadamente las reservas internacionales que el Banco Central acumuló en enero. Al no poder cancelar ni siquiera los intereses de la deuda, la deuda se incrementa, se suman al capital adeudado, generando nuevos intereses.

La operación marca la tercera ayuda directa de Bessent en tres meses. En octubre Argentina recibió unos 1.185 millones de dólares que utilizó para pagar al FMI el 1 de noviembre. Antes, durante la campaña electoral, el funcionario habilitó al Banco Central a activar 2.500 millones de dólares del swap de monedas, que se canceló después mediante deuda con el Banco de Pagos Internacionales (BIS).

A fines de febrero, el Banco Central enfrenta otro vencimiento de **990 millones** de dólares por los bo-



nos Bopreal colocados entre empresas. La asistencia de EEUU no solo apunta a preservar las reservas que compró el Banco Central en el mes sino a confirmar que no dejará caer a la Argentina en default. Es un mecanismo excepcional de salvataje a cambio de la subordinación colonial de Milei. Su fracaso es no poder pagar la deuda, haberla incrementado en forma extraordinaria y hundir más la economía argentina.

Palantir Technologies: tecnología para la dictadura civil, para vigilar mejor a los oprimidos

La implementación de software de Palantir, sumado a las reformas recientes por DNU ampliando las facultades de la SIDE, abre la puerta a un modelo de vigilancia estatal sin precedentes en Argentina. El sistema permite “puntuar” personas masivamente y anticipar conductas de manera predictiva.

Se han reportado acuerdos que ceden el acceso a bases de datos de las personas a sistemas de vigilancia global vinculados a la empresa. Todos los contratos con esta empresa debieran ser desconocidos y toda la información en su poder destruida. Estamos ante una violación masiva de las libertades democráticas.

Estas tecnologías permiten realizar seguimientos y perfiles de usuarios de forma opaca, sin control ni intervención judicial. El Congreso y la Justicia aparecen incapaces de detener este avasallamiento de nuestras libertades.

Milei tiene relación con el cofundador de Palantir, Peter Thiel, a quien recibió en Casa Rosada, vinculado a intereses corporativos y geopolíticos extranjeros (especialmente vinculados a agencias de EE.UU. como el ICE y la CIA).

El uso de inteligencia artificial para el patrullaje de redes sociales y análisis de supuestos delitos conlleva el riesgo de criminalizar a sectores específicos de la población, en

particular opositores a la línea oficial, como lo muestra la evidencia internacional donde actúa Palantir.

Palantir se destaca entre las empresas que se dedican al espionaje y seguimiento ideológico. Opera con la CIA, el gobierno genocida de Israel y el Reino Unido, que en el año 2025 registró alrededor de 12 mil detenciones de opositores por “delitos de opinión” o “pensamiento”, en especial contra el genocidio que se está cometiendo en GAZA.

El decreto de Milei que empodera a la Secretaría de Inteligencia del Estado (SIDE) tiene el objetivo de fundar una policía secreta como el ICE de Donald Trump, para vigilar y castigar.

El curso cada vez más represivo de la dictadura civil es el resultado inevitable de su política de catástrofe social, de empobrecimiento masivo, despidos, pérdida del poder adquisitivo de salarios y jubilaciones, fuerte reducción de los presupuestos para salud, educación y vivienda. Solo la intervención decidida de la clase obrera con sus propios métodos de lucha, acaudillando a la mayoría puede imponer la vigencia irrestricta de todas las libertades democráticas, terminando con el régimen de dictadura civil. La SIDE y todos los organismos de inteligencia deben ser desmantelados, no tienen como finalidad la defensa de la Nación sino los privilegios y la impunidad de sus explotadores contra la gran mayoría oprimida.

Con la intervención al Indec, queda más al desnudo la mentira del combate a la inflación

La mayoría sabe por experiencia propia, cotidiana, que la inflación nunca bajó. Que el poder adquisitivo de salarios y jubilaciones no deja de retroceder. Que la canasta familiar es inalcanzable. Que la pobreza tampoco bajó. Toma el discurso oficial como parte del folclore de los politiqueros acostumbrados a mentir la realidad para mantener alguna ilusión. ¿Cuántas veces prometieron que el índice de inflación iba a empezar con cero?

El único objetivo declarado del modelo económico del Gobierno era la baja de la inflación. Pero los números del INDEC no reflejaban lo que está pasando realmente en los bolsillos de la población. Reconocer un índice de inflación más elevado impulsaría un mayor reclamo de ajuste salarial amenazando su política de no homologar convenios que superen el 1% de ajuste mensual.

El ministro Luis Caputo admitió que Lavagna renunció al organismo porque no lo dejaron implementar los cambios en la medición del índice de precios previstos para este mes.

Hace casi un año el Gobierno se había comprometido con el FMI a cambiar el índice, pero ya en octubre habían pactado que habría que evaluar la conveniencia de hacerlo ahora. La medición actual no pudo ocultar que desde mayo pasado la tendencia es a la suba de la inflación. Y crearon un problema adicional: recientemente se anunció que las bandas de flotación de la cotización del dólar se ajustarían cada mes de acuerdo a la inflación de dos meses antes, esto quiere decir que, si en enero la inflación era superior al 3%, el ajuste de la cotización del dólar en marzo debería ser por lo menos 3%, recalentando más la tendencia inflacionaria. Estos son los daños que se autoinfringen con tantos artificios monetarios y su desesperación por mostrar algún resultado positivo.

El **nuevo cálculo del IPC** del Indec prevé incrementar los rubros de la canasta de consumo, “además de aumentar la cantidad de precios relevados y de informantes, de manera de ampliar su representatividad”, había informado el Banco Central días antes que se cancelara la aplicación del nuevo índice.

Marco Lavagna estuvo a cargo desde 2019, se reunió con los tres delegados gremiales del Indec y les comunicó que renunciaba al organismo. Les dio a entender que el motivo de su alejamiento es que **el Gobierno se niega a publicar los datos de inflación de enero según el nuevo cálculo** del Índice de Precios al Consumidor (IPC), anunciado en octubre pasado.

La burguesía también tiene desconfianza del INDEC intervenido y pide transparencia. “Si rompés la confianza, se rompe la estructura básica, que genera certidumbre de inversión y previsibilidad. Hoy todo eso está en dudas. Se necesita transparencia”. Dudan de todos los indicadores del organismo. Se lamentaron por las razones políticas de

mostrar “números distorsionados” de inflación. Hay alerta por “inseguridad jurídica” y “espanto de inversiones”.

Comentaban atónitos los argumentos políticos que usaron los funcionarios del Gobierno para “meter gente de confianza a manejar los números del INDEC”. Lo mismo que le criticaban con dureza al kirchnerismo.

Dicen que **haber intervenido el INDEC** cuando los números de la macroeconomía eran lo que se presentaba como lo más sólido del modelo económico es, por lo menos, temerario. “Nadie sabe si el plan es esconder o no los números de la inflación real, pero ahora **lo que sí quedó instalada es una sensación de que algo malo estaba por mostrarse** y eso genera inmediatamente pánico entre los que pensaban tomar decisiones de negocios, por la posibilidad de que haya números distorsionados”. Preocupa en el sector financiero porque hay bonos emitidos que tienen cláusulas de ajuste por inflación.

En octubre de 2024, la justicia británica condenó al país a pagar 1.500 millones de dólares por el juicio que un grupo de inversores le inició por la manipulación del dato de actividad. Los bonistas denunciaron que Argentina buscó evitar el pago del llamado “Cupón PBI”, que solo pagaba un cupón extra si se crecía por encima de un determinado porcentaje.

Queda claro que el INDEC no tendrá ninguna independencia del Ministerio de Economía.

Manuel Adorni justificó la salida de Marco Lavagna y dijo que la fórmula “se va a cambiar cuando la inflación sea cero”. Este reconocimiento también argumentado por Caputo, es una burrada. No importa si el índice es correcto o no, lo que importa es que sirva al relato oficial. Si el nuevo índice muestra que el objetivo “cero” inflación está cada vez más lejos no lo usarán. Es una clara confesión de que todo es una gran mentira. ¿Cómo podrán saber que la inflación llega a cero si el método de cálculo no sirve?

Adorni explicó que Lavagna buscó aplicar la nueva metodología de manera inmediata y que su salida respondió a diferencias con la conducción del Poder Ejecutivo. Todos sabían que la forma de medir la inflación era mentirosa porque se basaba en una estructura de gastos de hace 20 años que ya no existe. La nueva metodología, con una estructura de gastos más reciente (2017/18) ya fue probada y se había anunciado que a partir de enero se informaría ese nuevo índice. El peso de las tarifas, el transporte y el alquiler en el consumo es muchísimo mayor que en años anteriores. La nueva metodología mostraría un índice más elevado. Ya casi nadie tiene teléfono fijo o compra diarios, como siguen apareciendo en el cálculo que se usa.

Un informe del Observatorio de Tarifas y Subsidios (UBA-CONICET), señala que **desde diciembre de 2023 la canasta de servicios aumentó 561%**, mientras que el

Índice de Precios al Consumidor (IPC) fue del 185%. La “recomposición de tarifas” seguirá escalando: en enero de 16% promedio en gas; 4,5% en transporte; 2,2% en electricidad y 4% en agua. El Gobierno prevé que para julio se haya completado el grueso de la **quita de subsidios**. En el índice que se usa actualmente los servicios

representan un 9,4% de la canasta, con la nueva medición hubiera sido del 14,5%.

Los trabajadores tenemos que elaborar nuestra propia canasta familiar, como hacen algunos sindicatos, para establecer cuál es el salario y jubilación mínimos que debemos reclamar.

Otro Fraude de Milei: ordenó que el Estado desista en la causa judicial por la deuda con el FMI

Decidió que la Procuración del Tesoro de la Nación deje de ser querellante en la causa contra el expresidente Mauricio Macri y sus colaboradores más cercanos, incluyendo su ex ministro de Economía Luis Caputo, por presunta defraudación, al derogar el artículo 1º del Decreto 239/21.

Investigaba si “parte de los fondos desembolsados por el FMI en 2018 fueron utilizados por Economía y el Banco Central para la venta de divisas al mercado, violando los compromisos asumidos ante el propio organismo internacional”. Significa un claro alivio para las situaciones de los ministros Luis Caputo y Federico Sturzenegger, de decisiva participación en esos temas de deuda con el FMI en 2018.

Los abogados del Estado habían remarcado, que otro organismo de control, la Sindicatura General de la Nación (SIGEN), “había detectado ya que buena parte de los fondos desembolsados por el FMI entre junio y agosto de 2018 fueron utilizados por el Ministerio de Hacienda y el BCRA para la venta de divisas al mercado, en violación a los compromisos asumidos ante el organismo internacional en cuanto al destino de esos recursos”. Estos fondos “debían ser empleados como apoyo presupuestario y sólo excepcionalmente podrían ser empleados para su venta. Las autoridades incumplieron la obligación de realizar informes periódicos, que aseguraran la trazabilidad y transparencia en el uso de aquellos fondos”.

La Justicia también es cómplice del fraude. Decidió archivar la causa, el pasado 2 de febrero. La magistrada encargada del caso determinó que los hechos denunciados no eran delitos sino discrepancias con decisiones relacionadas a la política económica. Se trató de una deuda gigantesca asumida con el FMI, la más grande de la historia, pasando por encima de todas las regulaciones legales y administrativas, violando las propias normas del FMI, y destinando esos recursos a la fuga de divisas por un puñado de empresas y empresarios, dejando la deuda al país.

El Congreso también es cómplice del fraude. Se negó a levantar el secreto bancario, bursátil e impositivo para investigar a esas empresas y empresarios que fugaron las divisas, garantizándoles impunidad. Luego aprobó en 2022, por pedido de Guzmán, ministro de economía de Alberto Fernández, el reconocimiento de esa deuda fraudulenta, con la excusa de modificar su forma de pago. El 80% de los legisladores lo votaron. Y muchos de los que



no votaron dijeron que hubieran votado a favor si estaba en peligro el resultado. Todos truchos, todos corruptos.

En marzo de 2021, durante la presidencia de Alberto Fernández, la Procuración del Tesoro **impulsó una denuncia contra la conducción política y económica del gobierno de Cambiemos**, constituyéndose en querellante por los presuntos delitos de “**violación de deberes de funcionario público y abuso de autoridad, malversación de caudales públicos y defraudación a la Administración Pública Nacional**” en relación a la deuda contraída con el FMI. Lo que parecía una tibia medida de defensa de la Nación se transformó meses después en su contrario cuando el mismo Presidente envía al Congreso el proyecto de Ley que pasa a reconocer y legitimar toda esa deuda fraudulenta.

Toda la deuda debe ser desconocida, como los planes, programa y auditorias del FMI, que tiene el mando sobre la economía del país. Todos los funcionarios implicados en el fraude deben ser investigados por el fraude contra la Nación. Claro que no será obra de esta Justicia controlada por ellos.

FE DE ERRATAS

El artículo “**¡Nos están robando el agua! Fuera Mekorot de Argentina**” publicado en *Masas* nº496 debió llevar la firma de la Agrupación Púrpura

Córdoba: 14 gremios estatales marcharon contra la reforma previsional

“La ciudad de Córdoba amaneció bajo un clima de fuerte tensión gremial. Desde las primeras horas de la mañana, una caravana compuesta por 14 gremios estatales comenzó a concentrarse sobre la avenida Colón para iniciar una marcha masiva” (Cadena 3). Se movilizaron hacia Casa de Gobierno en rechazo a los cambios en el Presupuesto 2026.

La reciente reforma en el Presupuesto 2026 presentada en la Legislatura contempla un incremento en los aportes previsionales de los trabajadores.

La unidad de los gremios estatales cordobeses busca frenar lo que consideran un ataque directo a los salarios en un contexto de alta fragilidad económica. La disconformidad es por la pérdida de ingresos actuales, y el impacto que tienen estas medidas sobre los jubilados.

La magnitud de la columna colapsó el tránsito en todo el casco céntrico. Los dirigentes señalan que la situación de

los empleados públicos es crítica. La mayoría de los agentes ha tenido que recurrir a la refinanciación de tarjetas de crédito y préstamos para cubrir sus necesidades básicas, por lo que un aumento en los descuentos jubilatorios resulta insostenible.

La estrategia de los gremios parece tener alguna expectativa en las acciones legales: “Vamos a presentar todos los sindicatos en unidad medidas judiciales en los próximos días y lo acompañaremos seguro con una acción gremial”, desde bancarios. Es importante utilizar todos los recursos para enfrentar el ajuste del Gobierno, pero lo más importante es el plan para mantener movilizados a los gremios y sumar a todos los sectores del movimiento obrero, el eje debe ser el ajuste inmediato del salario mínimo vital y móvil para todos los trabajadores para que cubra lo que cuesta la canasta familiar (eso quiere decir “vital”).

Al día siguiente numerosos gremios convocaron a una contundente movilización contra la Reforma Laboral.

Neuquén: La súper producción petrolera de Vaca Muerta ¿A quién beneficia?

Con bombos y platillos el gobierno provincial anunció otro récord de producción de petróleo en Vaca Muerta (VM), con 600.000 barriles diarios, superando al consumo de todo el país, que se encuentra entre los 510.000 a los 530.000 barriles por día. El salto interanual fue del 28,62% y se anexaron por día más barriles de todo lo que genera Chubut, la segunda provincia productora de Argentina. “Este nivel es el más alto en los más de 100 años de historia petrolera de la provincia y se debe centralmente al aporte de Vaca Muerta, pues más del 96% de esos barriles son justamente del shale oil de la formación” (diario Rio Negro 21/01/26). Este dato sorprendió al gobierno porque estos números se esperaban recién para marzo del 2026.

En el informe de Energy Insights 2025, distintos analistas aseguraron que Vaca Muerta tiene un potencial comparable al de Permian Basin, una de las cuencas más importantes del mundo. Vaca Muerta contiene la segunda reserva de gas y la cuarta reserva de petróleo no convencional más grandes del mundo. Y “señalan que los constantes cambios políticos y la inestabilidad económica en el país son un limitante para las inversiones en la zona”. Destacan al actual gobierno por desarrollar el sector energético al priorizar la “estabilización” macroeconómica, levantar los controles cambiarios y exportaciones, reducir los subsidios, e incentivar los contratos a largo plazo, así como el RIGI. Esto demuestra que el imperialismo y la burguesía no tienen límites para obtener ganancias y el interés que mantienen en la región. No les basta con sa-

quear el país, nos quieren imponer sus reglas para hacerlo. En este marco no es casual la visita de legisladores estadounidenses a Vaca Muerta esta semana, como parte de la aplicación de la doctrina Monroe.

A pesar de las exorbitantes ganancias en la región sigue habiendo pobreza, falta de viviendas y contaminación extrema. Por eso los neuquinos miran los anuncios de super ganancias como un niño pobre en una vidriera. Lo que ellos llaman estabilidad o seguridad jurídica no es otra cosa que un control férreo de la zona con la gendarmería y un sindicato totalmente regimentado, para que los obreros no protesten por el salario básico bajo que tienen y las condiciones laborales que causan accidentes gravísimos y hasta muertes, recordemos que la Adenda del Convenio Colectivo fue implementada en el gobierno de Macri.

Así es como funciona el capitalismo, de forma anárquica dejando tierra arrasada con la extracción de recursos y enriqueciendo a las multinacionales. Este sector, que es estratégico y clave como lo señala la burguesía, tanto en la economía regional, como nacional, no puede estar en manos de las empresas. Debe ser expropiado, estatizado y controlado por los obreros petroleros, sólo de esta manera podríamos garantizar no sólo el abastecimiento energético que necesita el país, sino planificar cómo y cuánto se produce, dónde se invierten las ganancias, generando las obras necesarias para la actividad y para toda la población, colocando los recursos para el desarrollo industrial, generando además puestos de trabajo.

Camioneros activó un paro por tiempo indeterminado en CocaCola

El Sindicato de Camioneros resolvió un paro por tiempo indeterminado en la planta Mega de Coca-Cola, una planta clave de la multinacional.

La medida fue anunciada por Pablo Moyano tras una asamblea en la planta Mega, con reclamos por efectivización de contratados y condiciones laborales.

La medida se prolongará hasta que la firma responda a sus demandas. La decisión se tomó durante una asamblea que reunió a unos 1.500 empleados de la planta. Allí, los trabajadores exigieron la efectivización de contratados, mejores condiciones de presentismo y la incorporación de personal para el turno nocturno, cuestiones que

consideran esenciales para equilibrar las cargas de trabajo y los salarios. “Estamos de paro y nos vamos a quedar en la planta hasta que tengan una solución”.

También se cuestionó la reforma laboral invitando a la movilización general el 11 de febrero. “Hay que estar todos en la calle para defender los derechos conquistados”.

La medida de fuerza en Coca-Cola tiene especial importancia ya que ocurre en un momento en que la reforma laboral pretende avanzar sobre las condiciones de trabajo. Esta lucha también muestra las fracturas internas dentro de las organizaciones obreras sobre cómo enfrentar a las empresas multinacionales y al Gobierno.

Patronales y sindicato firman un “Convenio de Crisis” en la industria del vestido

El sindicato SOIVA está presentando un CONVENIO DE CRISIS firmado el 13 de enero con las cámaras patronales.

El acuerdo firmado plantea que el 70% del salario pase a ser NO Remunerativo y dejar de pagar los aportes a la seguridad social como la ANSES. Los únicos aportes y contribuciones que pretenden mantener son al Régimen de Obras Sociales. A su vez plantea que el salario bruto siga contando para los cálculos del aguinaldo, licencias, vacaciones e indemnizaciones.

El acuerdo es hasta el 30 de abril con posibilidad de prórroga hasta que “la situación de emergencia persista”. Todavía no está vigente hasta tanto lo apruebe el Ministerio de trabajo.

En el convenio las patronales se comprometen a “no efectuar despidos sin causa justificada”, pero sabemos que esto no durará nada mientras la industria textil sigue golpeada por la baja del consumo y la quita de aranceles a la importación. A su vez el compromiso firmado por las patronales de “no reducir los salarios” es un chiste cuando mes a mes suben los precios de la canasta familiar.

Se destaca que sea un convenio para toda la industria y no por empresa como sucede con los Procedimientos

Preventivos de Crisis que están establecidos para que sea por empresa y no de todo el sector. Así entra en el congelamiento salarial y la quita de aportes empresas que no están en crisis, todo esto sin tener que demostrar su situación.

La burocracia sindical de esta forma se adapta sin ningún tipo de lucha a la crisis provocada por las medidas del gobierno. La situación de la industria textil es de declive con cientos de despidos, la clave hoy es luchar por detener las importaciones para defender la industria nacional. ¿Qué va a pasar en dos o tres meses? la situación será peor porque habrán ingresado más productos. La otra cuestión es la caída del consumo interno debido a la pérdida de poder adquisitivo de la mayoría de la población.

Lo que corresponde es poner a los trabajadores en pie de lucha contra este gobierno. Con asambleas en todos los talleres. Ninguna adaptación a las patronales. Hay que llamar a los otros sindicatos y a las centrales sindicales a organizar la Huelga General como hace aceiteros. Necesitamos un plan de lucha en defensa de los puestos de trabajo, de los salarios y en rechazo a la reforma laboral. Esta es la única forma de enfrentar a este gobierno y sus medidas que destruyen la industria.

Todo huele a podrido en IOSFA

La Auditoría interna muestra que el endeudamiento durante la gestión del Ministro Petri pasó de \$44.000 millones en marzo de 2024 a \$210.000 millones en junio de 2025. A agosto 2025 ya alcanzaba 240.000 millones. Y crece porque se suma el déficit de cada mes.

Con más de 600.000 afiliados activos y pasivos es la

tercera obra social más grande del país, superada por el PAMI y IOMA.

Mientras tanto, debido a la falta de pago a los prestadores se produce una baja masiva en todo el país. En AMBA, solo en octubre, se dieron de baja 200 prestadores. Las víctimas de este desmanejo son los prestadores

que no cobraron por los servicios prestados y los propios afiliados que aportan todos los meses y ya no tienen servicios. No hay cobertura en zonas rurales y de frontera y los afiliados siguen pagando sin respuestas ni rendición de cuentas. El Hospital Privado de la Comunidad en Mar del Plata envió una misiva al jefe de la Base Naval de esa ciudad por medio de la cual comunica la suspensión de diversos servicios de salud.

Ahora dividen en dos la obra social: el gobierno nacional, mediante DNU, creó la Obra Social de las Fuerzas Armadas y la Obra Social de las Fuerzas Federales de Seguridad.

¿Quién se hace responsable de semejante deuda y déficit mensual? ¿adónde fue el dinero de los afiliados? ¿Qué relación tiene con los escándalos de sobreprecios? ¿Qué droguerías proveen? ¿A qué precios? ¿Quiénes son los responsables de las compras, los gastos, los pagos? Todos

los pagos deben ser auditados a fondo, si cada prestación fue cierta, si se suministraron los medicamentos y si el valor es razonable. La mayor parte de la deuda corresponde a los medicamentos especiales.

Las fuerzas represivas encargadas de garantizar la gran propiedad, defender la impunidad de los más ricos, de reprimir las protestas de los trabajadores, de los barrios, en las calles, sufren las consecuencias de la podredumbre del sistema que protegen. Desde hace meses su obra social está vaciada y paralizada.

Todo el sistema de salud debe ser estatizado para terminar con todos los negociados, las clínicas, los laboratorios, deben ser integrados a un sistema único que garantice la mejor atención para todos. La salud no puede quedar librada a la tasa de ganancia de los capitalistas, a sus negocios.

La siderurgia es un sector estratégico de la economía, no puede estar en manos privadas, debe ser estatizada

La disputa entre Milei y Rocca no puede hacernos olvidar el fuerte respaldo del empresario al Gobierno desde antes de asumir, diciendo que su política era la que corresponde aplicar. Colocó a sus hombres al frente de YPF y hasta el Ministro de Trabajo es suyo. Recordamos que Rocca tiene empresas en el país pero las acciones de sus empresas están en manos de una multinacional.

Esta disputa nos permite insistir con **la respuesta obrera frente al problema**: cómo defender la industrialización del país, cómo defender y proteger la soberanía nacional, evitando que esos monopolios chantajeen a los gobiernos para apropiarse de una superganancia. No conocemos la realidad de sus cuentas, no conocemos sus libros ni los de todos los monopolios, queremos saber cuáles son sus costos reales, queremos la apertura de libros de todos ellos.

La discusión actual se debe a que **Techint perdió la licitación de los caños del GNL para el gasoducto Vaca Muerta-Río Negro ante la firma india Welspun**. La diferencia habría sido del 40%/45%.

En octubre de 2025 el consorcio Southern Energy (SESA) invitó a 15 proveedores nacionales e internacionales a ofertar. Tras la fase de validación técnica, la lista se depuró y quedaron tres finalistas: un proveedor chino, la india Welspun y la local Techint.

Ante la disparidad de ofertas, el consorcio abrió rondas para que las 3 empresas mejoraran sus propuestas. El 23 de diciembre, en el directorio de SESA, YPF, que es uno de los socios, propuso otorgar una última instancia para ver si Techint podía mejorar su oferta a partir de una cláusula que tiene el directorio que preferencia las firmas argentinas por sobre el resto de los competidores siempre que los precios de la empresa local estén hasta un 15% y un 20% por enci-

ma del resto. Ninguno de los socios apoyó esa propuesta.

Por unanimidad, SESA -liderado por Pan American Energy (PAE) y en el que se encuentran YPF, Pampa, Golar y Harbour- aprobó y adjudicó el contrato a Welspun que no sólo tenía ventajas por precios sino también por plazos y flexibilidad de pagos.

Tenaris/Techint, la empresa de Rocca, apenas recortó su precio en un 5%.

Con la licitación cerrada y el contrato adjudicado, Techint una semana después de la votación acercó una nueva propuesta reduciendo su precio a US\$250 millones y tras un nuevo rechazo, el 6 de enero de 2026 volvió a insistir con una tercera comunicación oficial afirmando que podía igualar la oferta ganadora.

En una carta, Tenaris escribió que su objetivo era “preservar la operación industrial a largo plazo, aunque no resulte rentable para este negocio en particular, el cual representa más del 60% del mercado argentino de tubería”. Paolo Rocca no logró revertir la adjudicación pese a intentar igualar el precio con el proceso cerrado.

La respuesta fue el “no” de YPF y PAE, del consorcio Southern Energy (SESA), de aceptar sus contraofertas fuera de término. Decidieron priorizar el menor costo sobre el “compre nacional”.

El holding más importante del país no pudo competir con los precios asiáticos. La oferta inicial de Techint fue de 280 millones de dólares, un 45% por encima de la constructora de tubos de origen indio.

Techint acusa de competencia desleal ya que los tubos de origen indio se fabricarían con “chapa china”. **Amenaza que la pérdida del contrato podría derivar en el cierre**

de la planta de Siat en Valentín Alsina, con 420 trabajadores. La empresa dice que por cada trabajador hay 4 que intervienen indirectamente en la producción.

El Gobierno ya le cerró la puerta Techint a cualquier intento de protección. La vía administrativa para denunciar dumping sigue técnicamente abierta y cuenta con un precedente internacional de peso. El diario *Perfil* informa que desde la Casa Rosada aseguraron que “no se hará lugar a una medida antidumping”. Milei trata como “Don Chatarrín” al empresario, y dice que el precio más barato es lo que importa para bajar el “costo argentino”.

Techint tiene un argumento de peso: en 2018, la gestión de **Trump sancionó a Welspun** tras determinar que incurría en un dumping del 50% y recibía subsidios estatales del 541% para introducir sus tubos en el mercado norteamericano (*Clarín*). EEUU aplicó barreras arancelarias extremas contra esa misma compañía para proteger su industria del acero.

Le responden a Techint que “No es una producción 100% nacional. La chapa no se produce en Argentina; Techint la importa desde Brasil, y en la planta local se realiza el doblado y la costura”. Cuestionan que, además “centraliza compras en Uruguay”, por lo que “el 65% de sus costos son importados”.

Esta derrota no es la primera de Rocca bajo gobierno Milei. El antecedente inmediato, que encendió las alarmas, fue la licitación de los dos tramos off shore y uno on shore -27 kilómetros en total- que conectarán el Golfo San Matías con los barcos de licuefacción. Ese contrato quedó en manos de una fabricante china, que ya entregó 2.200 ductos revestidos en cemento, dejando fuera a Socotherm Americas, la pyme de Escobar vinculada a Tenaris.

Habrá próximas batallas: por los 20.000 millones de dólares del **proyecto Argentina LNG** será la licitación de los caños para el megaproyecto que lidera YPF para exportar GNL, con financiamiento de la banca extranjera en más del 80%.

En marzo se haría la adjudicación y Techint, seguramente, estará entre los competidores con empresas de distintas partes del mundo. Un gasoducto de 48 pulgadas, un oleoducto para más de 100 mil barriles diarios y un poliducto para transportar los líquidos del gas natural (NGL).

Volviendo al ducto del conflicto: circulará gas que extraerá Tecpetrol (de Techint) en Vaca Muerta, que es una de las empresas más grandes del proyecto actual y futuro. Hay en proyecto cuatro ductos similares que unirán Vaca Muerta hacia el noroeste, noreste, centro y AMBA, además de la alternativa de abrirse hacia Chile. Techint podrá ofrecer sus tubos un 40% más baratos (como prometió). YPF y sus socios también tendrán que realizar un millonario desembolso para la obra civil. Techint y Sacde (de Marcelo Mindlin, también accionista de Pampa Energía) cuentan con las mayores chances de ganar esa licitación. Entre la obra civil, los caños y dos plantas compresoras de gas, Southern Energy desembolsará más de 1300 millones de dólares. “Habrá un buen negocio para todos. No tiene sentido pelear cuando hay tanto para repartir”, razona un empresario petrolero. (ECC)

Las empresas locales reclaman que se privilegie a un proveedor de origen nacional frente a una obra estratégica, sin importar los costos.

Techint plantea un dilema estratégico sobre el destino de los recursos naturales: “**El debate de fondo es si queremos ser Noruega o Nigeria...** Desarrollados adecuadamente en un ‘proyecto país’, los recursos naturales pueden ser una palanca poderosa para generar divisas, crear empleo de calidad, desarrollos tecnológicos y activos de largo impacto que apuntalen el crecimiento futuro de la Argentina. Vaca Muerta y la minería pueden contribuir con el desarrollo de valor agregado nacional. O podemos seguir el otro camino, el de la primarización de la economía”. Una verdadera impostura para la empresa que importa las planchas de acero que se pueden producir en el país.

En Chile hubo una decisión estratégica del gobierno: “No tiene sentido que tengamos una industria siderúrgica”, y se **cerró toda la industria siderúrgica de Chile y todo se importa ahora.**

LOS NÚMEROS DE LA CÁMARA ARGENTINA DEL ACERO:

-La producción de acero crudo se desplomó un **19,6%** en el acumulado anual respecto a 2024.

-Caídas en la producción automotriz, en la construcción y la línea blanca.

-Fuerte repunte de las importaciones especialmente desde China.

“Este retroceso no responde solo a la recesión local, sino al impacto directo de la **sobreoferta china**. Ante el estancamiento de su mercado inmobiliario, está volcando excedentes al mercado global a precios de dumping -por debajo de los costos reales-, lo que generó una **‘invasión’ de material subsidiado** que desplaza a la producción nacional”. La mayoría de los datos fueron extraídos de varias notas de “*Perfil*”.

La industrialización de nuestro país es un objetivo central, y partimos de que los sectores estratégicos de la economía son demasiado importantes para estar en manos privadas transnacionales. Las empresas estratégicas deben ser estatizadas bajo control obrero para que sean integradas a un plan nacional de industrialización. La industria debe ser protegida, es imposible competir con China. Ni EEUU puede. No podemos resignarnos a no tener país. Queremos proteger toda la industria esencial, no para que “los empresarios cacen en un zoológico” sino bajo control obrero colectivo, con apertura de sus libros para que conozcamos realmente sus números. No tenemos duda que los Rocca se apoderaron a precio vil de SOMISA en 1992. No tenemos duda de que sus ganancias extraordinarias financiaron inversiones en otros países, extendiendo su influencia. Todos los proyectos mencionados son para llevarse el petróleo y el gas del país sin procesarlo sin aprovecharlo para desarrollar nuestra industria. No queremos ser Noruega, Nigeria, ni Chile, queremos que los enormes recursos con que cuenta el país sean aprovechados en beneficio de sus habitantes. Esta política soberana solo puede ser impuesta por la clase obrera en el poder acaudillando a la mayoría oprimida.

Artículos del CERCI

Extraordinaria crisis política en EEUU

La clase obrera debe intervenir con sus organizaciones, con sus métodos de lucha, con su programa, no hay salida bajo el capitalismo en descomposición

Hemos visto todas las bravuconadas del Gobierno Trump en todo el mundo desde antes de asumir. Extremando las tensiones con la guerra comercial, con los aumentos de aranceles/tarifas contra todos, incluso sus socios más cercanos, provocando un caos en la economía mundial, rompiendo con la globalización que impulsaron durante décadas.

Planteó la anexión de Groenlandia por todos los medios, la recuperación del Canal de Panamá, bloqueó el Caribe con una descomunal flota naval para atacar botes y preparar la agresión militar contra Venezuela, secuestrando a su Presidente; apoderándose de su petróleo; planteó que Canadá debía incorporarse como un Estado más a EE.UU.; incrementó el bloqueo insoportable sobre Cuba con el objetivo de ahogarla; interviene en los procesos electorales apoyando a los elementos más serviles a su política como Milei en Argentina.

Apoya el genocidio de Israel sobre el pueblo palestino con armas y financieramente, armó un Consejo de la Paz con sus aliados, con Trump al frente, para reemplazar a la ONU, para intervenir directamente en el proceso de aplastamiento del pueblo palestino. Israel sigue bombardeando Gaza, y sigue obstaculizando el ingreso de alimentos y medicinas. Extremó la presión sobre Irán interviniendo en sus asuntos internos y movilizó la flota amenazando con atacar nuevamente. Interviene abiertamente para asegurarse el dominio de las rutas marítimas, para asegurarse el aprovisionamiento de todos los recursos para su economía y para poder bloquear o limitar el acceso de China. A la par estimula el armamentismo en su país y de sus aliados. Todos indicadores de que estamos entrando en una guerra bélica en gran escala, no son solo preparativos y amenazas. No hay cómo resolver pacíficamente las contradicciones insalvables del capitalismo, su bancarrota. **La clase obrera internacional debe declararse en estado de alerta y movilización para impedir que el imperialismo nos lleve a otra catástrofe, es necesario enfrentarlo hasta las últimas consecuencias.**

Su documento estratégico plantea el dominio total de Occidente. La intervención en Davos fue de choque contra Europa, intentado fracturarla. Lo dice abiertamente en su documento y en las intervenciones públicas. La cena que organizó Larry Flink de BlackRock acabó antes de los postres, con el secretario de Comercio de EEUU, Howard Lutnick, abucheado y con algunas figuras retirándose. El choque con Macron fue duro. El Primer Mi-

nistro de Canadá declaró que *“estamos ante una ruptura del orden mundial... el inicio de una realidad brutal, en que la geopolítica de las grandes potencias no está sujeta a ninguna restricción... que el orden basado en reglas ha terminado”*. Su discurso, de abierta crítica a EEUU fue ovacionado. Aunque pareció retroceder con las amenazas militares sobre Groenlandia, que es una ruptura dentro de la OTAN, y con las sanciones contra los países que tomaron algunas iniciativas simbólicas de defensa, su ofensiva se mantiene, quiere controlar y apoderarse de Groenlandia en nombre de la Seguridad Nacional.

Esta crisis internacional, esta ruptura del orden mundial, tiene su correlato simultáneo con la crisis interna de EEUU.

Crisis interna en EEUU

Sacudida por las feroces campañas antiinmigrantes, militarizando las regiones donde intervienen, deteniendo y expulsando a miles, y asesinando a dos manifestantes. Enfrentando a las movilizaciones violando las leyes y su Constitución, mintiendo sobre la realidad. Pone en conflicto hasta el partido republicano, sus legisladores, los jueces nombrados por ellos. Aparece un avasallamiento del orden republicano que para algunos sectores sigue siendo una conquista preciada. El desconocimiento del resultado electoral que llevó a la presidencia a Biden y el asalto violento al Capitolio por parte de los seguidores de Trump, no fueron hechos aislados, son expresión de su política abiertamente autoritaria y represiva, que pretende desconocer todos los derechos civiles.

La difusión masiva de los archivos Epstein puede ser una maniobra para presionar a Trump, pero lo cierto es que su existencia muestra hasta dónde llega la podredumbre del sistema, de sus empresarios más poderosos, sus dirigentes políticos más conocidos. Una sociedad con semejante grado de corrupción muestra cómo comienza a desmoronarse.

En la base de la crisis encontramos el fenomenal endeudamiento del Estado, de las empresas y las familias. Es el país más endeudado del mundo. Ha superado los 38 billones de dólares, un crecimiento del 50% respecto a 2020, un récord histórico que preanuncia una crisis de gran magnitud. En febrero de 2025, la deuda en manos extranjeras, de países y privados, alcanzó la cifra récord de 8,8 billones de dólares. El FMI alerta que la deuda crecerá un

20% sobre el PBI en los próximos 5 años, calculando que el déficit cerrará por encima del 7%, generando una carga neta de pago de intereses cada vez mayor. Las reformas de Trump podrían añadir 3,3/5,2 billones de dólares a la deuda, incluyendo intereses. En 2024, el gasto en pago de intereses de la deuda superó al destinado a su presupuesto de defensa.

Los niveles de deuda de los hogares estadounidenses -que incluyen hipotecas, préstamos para automóviles, tarjetas de crédito y préstamos estudiantiles- han alcanzado un nuevo récord.

Las empresas recortaron casi un millón de puestos de trabajo este año. El nivel de despidos es el mayor en 20 años. La economía experimenta una creciente brecha entre los contribuyentes con mayores ingresos y los hogares de menores ingresos.

La Fed manifiesta preocupación por la inflación, el empleo, el aumento de la morosidad en las hipotecas, los despidos y una economía dividida. Los consumidores de menores ingresos están pasando apuros económicos, comprando menos y optando por productos más baratos, mientras que, en la cima, el gasto se mantiene gracias a los altos ingresos y la mayor riqueza. En esas condiciones es difícil evitar una recesión. La extraordinaria concentración de riqueza tiene como contrapartida un mayor empobrecimiento de las masas. Las reformas impositivas de Trump apuntan a hacer más ricos a los más ricos. La lucha por destituir la cabeza de la Fed fue otro factor de crisis política.

El cierre del gobierno en octubre de 2025 mostró que los cupones de alimentos se destinan a aproximadamente 42 millones de estadounidenses de bajos ingresos.

El gobierno Trump no puede bajar la elevada inflación, ni las altas tasas de interés, la política de altas tarifas/aran-

celes sobre las importaciones repercuten en la inflación. Los billones de dólares destinados a intervenir en la crisis 2008/9 y del Covid para salvar a los bancos y empresas más grandes no se han recuperado. La crisis del 2008/9 que golpeó directamente en su economía no se cerró.

En los últimos años han crecido los conflictos sindicales y la sindicalización, aparece el reclamo de derechos que habían sido arrebatados, especialmente en los sectores obreros más concentrados. Crece la movilización en solidaridad con Palestina, contra el genocidio, especialmente en las universidades, entre los más jóvenes, y también en la propia comunidad judía.

Crecen las movilizaciones contra los atropellos contra los inmigrantes enfrentando abiertamente al ICE, en vez de atemorizarse crece la indignación, la organización y la voluntad de enfrentar la represión.

Cuestiona y bloquea las visas para estudiantes extranjeros desconociendo o despreciando su contribución al desarrollo de ciencia y tecnología. Las movilizaciones como "no al rey" (en junio y octubre), que cuestionan el autoritarismo y la corrupción del gobierno, congregaron a 7 millones de personas en todo el país.

La política autoritaria, intervencionista, represiva, que encarna Trump al interior de EE.UU. muestra el **agotamiento de la democracia burguesa** en el país que fue su referencia más importante. Esa política se reproduce al exterior actuando como el gendarme de mundo. **La clase obrera debe dar un paso adelante**, con sus organizaciones, con su política para enfrentar al gran capital y esa será su gran contribución a defender al pueblo de Venezuela, de Cuba, de Irán, Palestina, y de todo el mundo agredido por la prepotencia desesperada de la potencia que ha retrocedido en su papel hegemónica y quiere recuperar su papel.

Bolivia: Sólo la movilización unitaria del pueblo bajo la dirección de una COB revolucionaria logrará derrotar la política hambreadora y vendepatria del gobierno de Paz-Lara

La última movilización popular bajo la dirección del proletariado ha demostrado la fuerza de las masas que con su unidad y recurriendo a la acción directa pueden poner contra las cuerdas a la clase dominante y a su gobierno servil.

Es importante hacer un balance objetivo de las fortalezas y debilidades de la movilización para aprender de nuestros aciertos y errores y prepararnos para la siguiente batalla.

Es innegable que uno de los logros de la movilización fue haber repositionado a la COB y a las organizaciones sindicales como los entes que deben aglutinar la lucha del pueblo contra la intención del gobierno de descargar todo el peso de la crisis económica en las espaldas de los explotados y entregar nuestro país al imperialismo. Se ha retomado la alianza obrero campesina para combatir a la clase dominante y su ajuste.

Las masas de trabajadores y sectores populares que han su-

perado al masismo y su falso socialismo, ahora comprenden que fue un error el permitir que sus sindicatos se sumen al mal llamado "proceso de cambio" que sólo sirvió para maniatar al movimiento obrero y permitir que el imperialismo y los grandes empresarios se apoderen de nuestra economía, además de desestimular a las organizaciones sindicales y populares y debilitarlas.

La movilización también tuvo debilidades, tantos años de control burocrático de nuestras organizaciones no pasaron en vano, todavía prima un sindicalismo amarillo, el colaboracionismo de clase está vigente en el "sindicalismo de gestión" y legalista. Esto se debe a la despolitización del movimiento obrero que ha abandonado su perspectiva histórica de la toma del poder.

Este hecho se hace patente en la salida del último conflicto donde los dirigentes de la COB no han planteado con claridad

una respuesta alternativa al levantamiento de la subvención a los combustibles desde su perspectiva de clase y se han dejado arrastrar a la posición de la clase dominante de que era “inevitable”.

El movimiento obrero debería haber levantado en alto las banderas de la nacionalización de nuestros recursos naturales, la agroindustria y la banca privada bajo control obrero colectivo, el monopolio estatal del comercio exterior para que la crisis la paguen los ricos y no lo pobres.

Sólo cuando la clase obrera se reencuentre con su tradición

revolucionaria y retome las banderas de la Tesis de Pulacayo y La Tesis Socialista de la COB, los obreros se convertirán en la vanguardia revolucionaria del país y avanzarán en la construcción de su propio gobierno, el gobierno de obreros, campesinos y clases medias empobrecidas.

¡RETOMAR LA LUCHA HASTA DERROSTAR AL GOBIERNO VENDEPATRIA Y HAMBREADOR! HAY QUE DERROSTAR LA POLÍTICA ENTREGUISTA DEL GOBIERNO ¡BOLIVIA NO SE VENDE, CARAJO!

(De Masas No, 2869 – POR Bolivia)

Posición de las distintas organizaciones de izquierda sobre el ataque imperialista a Venezuela

El ataque estadounidense a Venezuela y el secuestro del presidente Nicolás Maduro, en la madrugada del 3 de enero, provocó una reacción inmediata de los movimientos, sindicatos y organizaciones. La posición de la izquierda, aunque coincidió en la condena del ataque, se distinguió por los diferentes análisis y, especialmente, por las distintas tareas prácticas planteadas para el momento. Analizar estos matices variados permite no solo separar la posición revolucionaria de las posiciones del centrismo y el oportunismo, sino, fundamentalmente, reafirmar la línea política del marxismo revolucionario ante un gran acontecimiento.

Empecemos por el PSOL. En su declaración, titulada «Nota del PSOL sobre el ataque de Trump y Estados Unidos contra Venezuela», publicada el 3 de enero, el partido evitó utilizar la expresión «secuestro» para referirse a la captura de Maduro, prefiriendo utilizar la expresión «desaparición forzada del presidente». La nota denuncia que el ataque «viola los principios de la Carta de las Naciones Unidas, los derechos humanos y el derecho internacional». La declaración aboga por la liberación de Maduro y Cilia y concluye diciendo que es «necesario construir una estrategia de integración latinoamericana para resistir la ofensiva imperialista estadounidense». El reformismo del PSOL habla de solidaridad con el pueblo venezolano, pero no exhorta a las masas a defender la autodeterminación de la nación oprimida y a emprender la lucha antiimperialista con los métodos propios de la clase obrera. Apostando únicamente por la interacción latinoamericana para hacer frente al imperialismo estadounidense, es decir, se apoya en la defensa del Estado democrático y de las instituciones burguesas internacionales, lo que puede y debe ir acompañado de actos simbólicos en las calles.

El PCB publicó una nota titulada «Repudio total al ataque terrorista de EE. UU. contra Venezuela» con fecha del 3 de enero. Afirma que el objetivo de EE. UU., además de apoderarse de los recursos minerales estratégicos, era «combatir los avances que la revolución bolivariana ha proporcionado al movimiento popular en los últimos años». Utiliza la expresión «secuestro» para referirse al encarcelamiento de Maduro y concluye con las consignas: «Por la autodeterminación del pueblo venezolano», «Por la liberación inmediata del presidente Maduro y Cilia Flores», «Fuera yanquis de América Latina» y «Movilizar y organizar la resistencia

antiimperialista». El PCB mantuvo durante mucho tiempo una posición de apoyo crítico a Maduro. Eso explica que tenga que recurrir a la tesis de los «avances de la revolución bolivariana» como una de las principales causas del ataque estadounidense. Tal justificación es, evidentemente, un fraude y solo contribuye a confundir a los explotados sobre las principales razones de la agresión de Trump a Venezuela. El PCB acierta al llamar a la movilización y a la resistencia antiimperialista, pero no llega hasta el final, explicando que una verdadera resistencia antiimperialista exige las luchas de las masas hacia la expropiación de la burguesía y el control de todas las fuentes de materias primas. Plantea acertadamente la liberación de Maduro, pero no levanta la consigna democrática de su restitución al gobierno, expresión de la defensa marxista de la autodeterminación de los pueblos.

Las corrientes centristas, que tienen su origen en el morenismo, se han posicionado unánimemente a favor de atacar a Maduro, incluso ante la violenta agresión imperialista que sufre Venezuela. De esta manera, han puesto de manifiesto toda la inconsistencia y fragilidad de su lucha antiimperialista. Se han alejado de la bandera de la «defensa incondicional de Venezuela y su gobierno atacados por el imperialismo estadounidense».

Veamos lo que dijeron.

La LIT-CI, de la que forma parte el PSTU, publicó el 3 de enero una declaración titulada «¡Abajo la agresión imperialista estadounidense contra Venezuela!». En ella, tras condenar el bombardeo de Caracas, el secuestro de Maduro y el objetivo de la Casa Blanca de apoderarse del petróleo venezolano, exhorta a los trabajadores a no confiar en Maduro. Dice: «Luchar contra la agresión imperialista no significa dar apoyo político a Maduro. Su gobierno no tiene nada de antiimperialista (...) es una dictadura capitalista, que aplica planes contra el pueblo trabajador». Curiosamente, al final de la declaración, apelan a los trabajadores a la «más amplia unidad de acción política y militar de Venezuela, incluyendo al gobierno de Maduro y sus partidarios, para luchar contra la agresión imperialista». Concluyen la nota defendiendo el armamento de los trabajadores y convocando a los gobiernos latinoamericanos de Sheinbaum, Petro y Lula a ofrecer apoyo militar a Venezuela.

El MRT publicó su comunicado el 4 de enero con el título «¡Abajo la agresión imperialista contra Venezuela!». En él dice: «Repudiamos esta agresión y exigimos la libertad inmediata de Nicolás Maduro y Cilia Flores, de manera totalmente independiente de su gobierno autoritario y desde quienes somos oposición de izquierda a su gobierno».

La CST, en su comunicado nacional «Rechazamos categóricamente la agresión de EE. UU. contra Venezuela. ¡Fuera Trump de Venezuela y América Latina!», del 3 de enero, repite el mismo tono: «Nuestra condena categórica a este ataque criminal y cobarde contra el pueblo venezolano se hace desde la oposición de izquierda a Maduro, que lidera un régimen represivo y autoritario, con cientos de presos políticos y que implementa un brutal ajuste capitalista». Concluye con la consigna «Fuera Trump de América Latina y el Caribe».

El MPR, el nuevo brote de la familia morenista, surgido de una división en la LIT-CI, va aún más lejos. En su nota del 3 de enero, titulada «¡Fuera Trump y los yanquis de Venezuela!», en la que defiende las consignas «Fuera el imperialismo de América Latina» y «promover movilizaciones y luchas en todo el mundo», dice: «enfrentar al invasor sin ningún apoyo a la dictadura de Maduro. (...) la dictadura de 30 años en Venezuela que persiguió y asesinó a opositores, proscribió partidos políticos y obligó al exilio a casi 8 millones de venezolanos (...) no puede ser defendida ni apoyada». Como era de esperar, su nota no denuncia el secuestro de Maduro, ni aboga por su liberación. Sin embargo, pide «libertad para los presos políticos de la dictadura de Maduro!».

La condena a Maduro aparece como el punto de convergencia de las organizaciones morenistas mencionadas. Los pseudotrotskistas arremeten públicamente contra el chavismo en un momento en que el gobierno venezolano está bajo ataque militar y cerco imperialista. Se trata de un error brutal que desfigura la lucha antiimperialista, niega la bandera de la defensa incondicional de la nación oprimida y le da agua al molino de la oposición derechista interna.

La PCO adoptó una postura contraria y emitió dos breves comunicados los días 3 y 4 de enero con los siguientes títulos: «Todo el apoyo a Venezuela/Fuera el imperialismo de América Latina» y «Libertad para Nicolás Maduro». Por un lado, la PCO se posicionó, acertadamente, a favor de la liberación de Maduro y el reconocimiento de su gobierno como parte de la autodeterminación nacional venezolana. Por otro lado, sin embargo, adoptó una conducta de «caja de resonancia» del chavismo, dando rienda suelta (casi mecánicamente) a las directrices que emanen del Estado venezolano. Con ello, se abstuvo de convocar a las masas trabajadoras a tomar las calles, armarse y avanzar en la lucha antiimperialista mediante la expropiación del gran capital, así como a defender el apoyo militar de los países latinoamericanos a Venezuela.

Las corrientes cuyo origen está vinculado en mayor o menor grado al estalinismo también expusieron sus posiciones, plagadas de equívocos e incoherencias.

La UP publicó una nota firmada por la Ejecutiva Nacional el 3 de enero con el título «¡No al terrorismo de EE. UU. contra Venezuela!». La nota califica el ataque de EE. UU.

como terrorista, denuncia el secuestro de Maduro y defiende, acertadamente, que la lucha antiimperialista no puede quedarse a medio camino, sino que debe avanzar «hacia el control de las empresas y los grandes bancos por parte de la clase trabajadora». El comunicado adolece de una débil explicación de las raíces de la ofensiva imperialista de EE. UU. («robar las riquezas de los países» para «salir de la crisis» económica en la que se encuentra, marcada por el elevado desempleo y el endeudamiento de las empresas). No se dice nada sobre el choque, cada día más tenso, entre EE. UU. y China. La nota termina sin exigir la liberación de Maduro y su regreso al gobierno como parte de la defensa incondicional de la soberanía venezolana.

En el caso del PCBR, su nota, también fechada el 3 de enero y titulada «¡EE. UU., quita tus manos de Venezuela! Toda la solidaridad con el pueblo venezolano», repudia el ataque imperialista y expresa su solidaridad con el pueblo venezolano. No se dice nada sobre la libertad de Maduro. Y menos aún sobre su restitución al gobierno. La declaración conjunta de los «partidos comunistas y obreros», firmada por 39 organizaciones, también guarda silencio sobre estas tareas, a pesar de reivindicar «el respeto irrestricto a la soberanía, la autodeterminación y la integridad territorial del pueblo venezolano». El llamamiento a las «fuerzas revolucionarias, obreras y populares de todo el mundo» para «movilizarse y expresar su solidaridad activa con Venezuela ante esta nueva escalada militar del imperialismo estadounidense» no se traduce en un llamamiento a las masas para que, con sus propios métodos, luchen por la expropiación de la burguesía y la nacionalización de los recursos petroleros y minerales.

El POR tuvo el cuidado de difundir su Manifiesto, su Carta abierta a los sindicatos, corrientes y movimientos y la Declaración del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional con el llamado a la construcción de un Frente Único Antiimperialista, a la defensa incondicional de Venezuela y a la lucha con los métodos propios de la clase obrera. El análisis de las posiciones de las corrientes en la actual crisis venezolana, lejos de ser un capricho, constituye una imposición de la lucha de clases para la clarificación del programa de la revolución y la dictadura proletarias. En un momento en que se estrecha el cerco imperialista sobre Venezuela y cobran relevancia las amenazas a los demás países de América Latina, convocamos a las organizaciones y corrientes de izquierda a posicionarse por la plataforma:

1) ¡Impulsar la lucha de las masas venezolanas y latinoamericanas por la expropiación de la burguesía y la nacionalización de las fuentes de materias primas, bajo control obrero!

2) ¡Libertad inmediata para Maduro y Cilia Flores y su restitución al gobierno! ¡Solo el pueblo venezolano puede decidir el destino de Maduro! ¡Autodeterminación de los pueblos! ¡Defensa incondicional de la nación oprimida!

3) ¡Exigir que los gobiernos que condenaron el ataque imperialista apoyen militarmente a la resistencia venezolana!

Esa es la vía para allanar las condiciones organizativas y programáticas de la lucha proletaria por la revolución social.

¡SOLIDARIDAD URGENTE CON CUBA FRENTE A LA CRIMINAL PROVOCACIÓN IMPERIALISTA YANQUI!

Perverso, despreciable, canallesco ... Y cuántos calificativos puedan ser usados para adjetivar el vil accionar del magnate, D. Trump, cabal representante de los intereses tiránicos monopólicos, que, día tras día condimenta toneladas de amenazas mediáticas con aranceles disciplinadores e invasiones en cuánta latitud considere anclar su miserable aparato de muerte, destrucción y saqueo.

El salvaje bloqueo que soporta la isla desde hace 66 años, decretado y acatado por gran número de Estados cómplices, sumado al peso inexistente de la ONU para revertir esta nefasta medida, fue decisión del “progresista” J.F. Kennedy (presidente entre 1960-’62) que en los inicios de su gestión encerró a la economía cubana durante seis décadas ininterrumpidas en una desvastadora pérdida calculada en 2.1 billones de dólares.

Este infame proceso de erosión que ha soportado la Revolución Cubana desde 1960 hasta el presente, se refleja en brutales restricciones para créditos internacionales e importaciones de bienes esenciales como medicinas, alimentos y tecnología.

Con el triunfo del Movimiento 26 de Julio, liderado por el Cte. Fidel Castro Ruz, que contó con la abrumadora mayoría en participación y simpatías de un pueblo sumido en la pobreza impuesta a meced de un títere de las corporaciones yanquis, el dictador Fulgencio Batista, que, a punta de represión, asesinatos y hambre, sostuvo un vergonzoso lazo de total dependencia y entrega a la oligarquía anglosajona yanqui.

Cuba era considerada el “prostíbulo de América”... La presencia militar estadounidense en extremo oriental de la isla (Guantánamo) junto a la influencia de la mafia italonorteamericana vinculadas con el juego y la prostitución y las gigantescas corporaciones chupasangres que derroocaban e instalaban gobiernos a su antojo y paladar

a lo largo y ancho del Continente (Nicaragua, Guatemala, Brasil, Granada...) para alzarse con abundantes riquezas. Del mismo modo se acomodaron en tierra cubana: la United Fruit Co., Esso Standard Oil, Nicaro Nickel, ITT, entre otras, extrayendo de modo regalado el patrimonio natural del suelo con mano de obra barata, precarizada, en abundancia.

Ambos garantizados por el infame pelele Bastista. Multimillonarias ganancias poblaban sus libros contables.

La disolución de la URSS en los ‘90, trajo aparejada una crisis interminable de calamidades para el hermano pueblo de Cuba, a la par del recrudecimiento previo del bárbaro cerco infringido en la década de los ‘80 por el republicano (fascista) Ronald Reagan. Ningún tinte nuevo aportaron las administraciones demócratas que, como dóciles empleados del poder económico, financiero y militar industrial, prosiguieron su desgastante labor de amenazas (atentados y propaganda) e hipócritas acercamientos de corte diplomático sobre la Isla.

Rodear de fraternal e inocludicable apoyo al pueblo cubano frente a las intenciones terroristas del colonialismo yanqui. La clase obrera argentina, encabezada por la CGT y las CTAs deben pronunciarse de modo contundente frente a la urgencia de la hora: convocando a una huelga general activa, exigiendo la inmediata expulsión de la embajada de los EEUU en nuestro suelo, presentando a través de la movilización el masivo desprecio ante la presencia en nuestro país de este rapaz cáncer para la humanidad corporizado en su misión diplomática, expropiando y nacionalizando sus empresas, sus rutas comerciales y activos bancarios.

¡CUBA NO ESTA SOLA!

¡LOS GRINGOS NO PASARÁN!

La huelga general de los trabajadores de Minnesota, EE.UU., se expande ante la represión de Trump

